



## Franja costera que llega hasta Los Molles alberga especie vegetal única en el mundo

**Se trata de un cactus endémico que está amenazado por el comercio ilegal y la creciente expansión urbana**

**LA LIGUA.-** En los acantilados costeros comprendidos entre Pichidangui y Los Molles se escribe en silencio una historia evolutiva única. En apenas 10 kilómetros de extensión habita el cactus *Eriosyce chilensis*, una especie exclusiva de esta franja del planeta que ha captado el interés de la comunidad científica por su excepcional proceso de adaptación.

Amenazado por el comercio ilegal y la creciente expansión urbana, este cactus

-conocido comúnmente como "chilenito"- representa un verdadero testimonio de supervivencia. Afortunadamente, organizaciones locales junto al Bio Parque Puquén trabajan activamente en la conservación de la flora nativa y en labores de educación ambiental.

"Es fundamental sensibilizar a las comunidades, especialmente a los más jóvenes. Son ellos quienes tendrán la responsabilidad de cuidar estos ecosistemas únicos en el planeta", destacó Jaime Martínez-Harms, biólogo del INIA La Cruz.

La zona que alberga al *Eriosyce chilensis* enfrenta una alta presión inmobiliaria, proliferación de microbasurales clandestinos y un mercado ilegal que extiende sus redes



*El cactus Eriosyce chilensis se encuentra en un área de 10 kilómetros entre Los Molles y Pichidangui.*

hasta Europa y Asia.

En este mismo territorio también habita su especie hermana: *Eriosyce litoralis*. Lo notable es que ambas se mantienen aisladas reproductivamente gracias a la acción de sus polinizadores.

De hecho, abejas y colibríes actúan como barreras naturales, seleccionando de forma preferente aquellas flores que poseen características más atractivas para su especie, lo que evita la hibridación entre ambos cactus.